

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política. - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XII Oficinas y Talleres: Canalejas, 10 MELILLA.—Sábado 19 de Julio de 1913 Franqueo concertado.—No se devuelven los originales. NUM. 3.625

## Solidaridad franco-hispana

### Acción saludable

El telegrama nos trajo ayer una buena noticia; la de que el General Lyautey había dado á las fuerzas de la región marroquí frontera á nuestra zona de influencia órdenes encaminadas á conseguir que los rebeldes no vayan á engrosar las harkas que combaten á nuestro ejército.

Resientes acontecimientos ocurridos en las cercanías de Alcazar, hicieron desear aquellas medidas, que debían esperarse de la solidaridad franco-hispana en los asuntos de Marruecos, pues era inadmisibles que los harkas tuvieran la zona francesa como base y como refugio, según podía deducirse de informaciones fidedignas.

El Gobierno de Francia, dando una muestra de fidelidad á los compromisos y de la indicada solidaridad, se ha dispuesto á contribuir por el medio apuntado á la pacificación de la zona española, que seguramente no se hará esperar.

Ambas naciones tienen una misión común que cumplir, y es por tanto lógico que colaboren prestándose aquella mutua ayuda de la que tanto puede esperarse para el éxito.

Hé aquí por qué debemos felicitarlos en presencia de esa buena nueva, según la cual el Alto Comisario francés se dispone á proceder con arreglo al espíritu de los convenios, ofreciendo á los indígenas una muestra de mancomunada saludable que no podrá menos de dar muy buenos frutos.

## La enseñanza á los moros

### El acto de hoy

A las nueve de la mañana de hoy darán principio en la Escuela para niños indígenas de esta Plaza, situada entre las calles del General Bucea y de Portunoy, los exámenes de fin de curso, que sufrirán no sólo los alumnos de dicho Centro, sino los que cursan en las escuelas también oficiales de Zoco-el-Had de Beni-Sicor y de Nador.

Terminados esos exámenes, tendrá lugar en la caseta de verano que el Casino Militar tiene instalada en el Parque de Hernández, el solemne acto de la distribución de premios, que comenzará á las once y media.

Los moros acudirán á dicho lugar clasificados por escuelas, llevando á su frente la bandera nacional, y cantarán con acompañamiento de banda, un himno patriótico.

Los premios consistirán en las sesenta y treinta pesetas, donativo para ese objeto del entusiasta D. Ivo Bosch, que tanto hizo en favor de la extensión de nuestra influencia en los vecinos territorios.

Además, la Oficina Central de Asuntos Indígenas tiene preparados otros premios en especies, que consistirán en relojes de bolsillo con cadena, babuchas, camisetas y pilones de azúcar.

Por último, los alumnos serán obsequiados con empanadas de pescado, dulces y helados.

Seguramente, la fiesta, á la que concurrirán representaciones de las kábilas y de la colonia musulmana de Melilla, será muy brillante y de positiva trascendencia, pues no cabe dudar que servirá de estímulo á los escolares y que contribuirá á aumentar su número, ya muy considerable.

España da á las poblaciones vecinas una nueva prueba de cuán grande es su interés, no sólo por su bienestar material, sino por su mejoramiento en el orden de la cultura.

## EL INDULTO DE JOAQUÍN IBÁÑEZ

Han tenido plena confirmación las esperanzas que días atrás consignábamos de que sería indultado Joaquín Ibáñez, que desde 1904 vivía en el campo de Alhucemas bajo el nombre de Sidi Mohamed el Sibuka.

Los grandes servicios prestados por Ibáñez en distintas ocasiones, y especialmente con motivo de la pérdida del cañonero «General Concha», le habían hecho acreedor á la gracia; y el Gobierno, comprendiendo así, la ha aconsejado á Su Majestad, que ayer firmó en San Sebastián el decreto correspondiente.

La alegría de Joaquín Ibáñez será inmensa al saber que saldada su cuenta con la sociedad, nada le impide volver al suelo español.

Seguramente, la noticia del indulto será acogida con general satisfacción.

El Gobierno atendió la justa demanda del General Jordana, á la que se adhirió, de una parte el alcalde de Zaragoza, y de otra los muchos vecinos de Melilla firmantes de la exposición que á raíz del rescate de los prisioneros del «Concha» elevamos á S. M. el Rey.

## ¿SUEÑO Ó PROFECÍA?

Hace muy pocas noches y en esas horas en que el espíritu, abandonando la envoltura carnal, se eleva, con rumbo variable, por los espacios siderales, me introduje furtivamente en el Planeta Marte.

¿Que cómo pude enterarme? En estado «revoquant» de alma vestida de aire, que diría Flammarion, se sabe todo y lo que no se sabe se adivina.

En mi condición de invisible é inescrutable me colé por todas partes guardando el más riguroso incógnito y pude hacer una completa información por el más modesto y simpático de los Diarios de esta Esfera que habitamos como inquilinos y temporeros.

Todo era júbilo en la gran Toledo. Claro es que así no se llamaba aquel nuevo territorio de la Patria Eterna, pero el nombre no hace el caso.

Se celebraba allí el suceso más extraordinario, más trascendental en la historia del Planeta.

La sociedad marciana había sufrido un cambio radical en su régimen de gobierno, en su conducta, en sus costumbres. Se diría que la conciencia nacional había reaccionado y cambiado su naturaleza, su esencia.

¿Cómo se realizó este milagro? Vais á saberlo.

Regía los destinos de Marte un gobierno monárquico-constitucional. Turnaban pacíficamente en el Poder un partido conservador y otro liberal. En la oposición figuraban dos fracciones. La derecha y la izquierda republicanas. En la derecha formaban los gubernamentales, personas dignas y respetables. En la izquierda los más avanzados; buenos y simpáticos, si que también «enredadores». Con sus doctrinas demoleadoras que predicaban por sport (ninguno de estos modernos apóstoles sentía lo que decía), causaban más estragos que el tifus exantemático.

A estos grupos los conocían por los de la «Conjunción» los primeros y de la «Intersección» los segundos.

De la Conjunción formaban parte la derecha, los gubernamentales; de la intersección los más radicales.

Dos eran los líderes de esta fracción tan avanzada que rajaban y desbaraban por su cuenta y riesgo como si para ellos no existiesen leyes, ni códigos, ni conveniencias sociales.

Los demás adláteros de este apostolado eran ya de edición económica, de menor cuantía, pero les pasaba lo que á los mosquitos, que tienen, como sabéis, muy poca importancia pero molestan mucho.

A estos últimos los llamaban «intersecciones á la vela»—No pude averiguar por falta de tiempo el significado de esta frasecita.

Los marcianos sostenían tres campañas con algunas tribus salvajes que querían civilizar á fuerza de cañonazos.

No conocían todavía el nuevo procedimiento de la persuasión.

Se derrochaba valor y heroísmo.—No en balde eran hijos de Marte los que peleaban.—Estos sacrificios, estos nobles actos de abnegación eran estériles, ineficaces en una nación cuya mayoría no tenía más culto que el de sus egotismos personales, más fáciles de alimentar, que las ambiciones nobles, naturales y legítimas de los que exponían su vida por amor á un ideal.

Se veía con estoica indiferencia aquel valor sublime de los hermanos que derramaban indolentemente su sangre por una colectividad, por una Patria, diría mejor, que no sabía ni quería, no ya agradecerlo, ni reconocerlo siquiera.

Ya habreis comprendido que aquellos bravos soldados eran la parte más sana de la sociedad, sumados á una minoría de nobles y honrados ciudadanos de todas clases y condiciones; felizmente no se había perdido aun la semilla de la virtud.

En esta baralunda abigarrada por decirlo así, todo andaba manga por hombro.

Las artes, las industrias, el comercio honrado, todo en el más completo abandono.—El «dolor far niente» reinaba por todas partes como dueño y soberano.

Las marcianas que en punto á grandeza de alma, bravura y coraje dejaban tamañitas á las espartanas no podían tolerar este estado de cosas. Formaron una cruzada guardando el mayor secreto hasta que llegaron á un completo y perfecto acuerdo.

Tras muy breves discusiones y desechar algunos precedimientos menos adaptables, al fin que se proponían, publicaron como resultado final el siguiente manifiesto.

Muy amados nuestros: El edificio social se derrumba por momentos. Es preciso, indispensable vestir á esta sociedad con ideas nuevas, con sentimientos nuevos.

Es necesario lavar, desinfectar y purificar este ambiente inmundo, apesetoso y putrefacto, embarrado con las ambiciones y concupiscencias de unos cuantos «Socios» que si felizmente no son los más, son en cambio los que más ruido hacen, los que con sus predicaciones malsanas quieren inficionar las masas inconscientes que son la infantería de este Ejército humano.

Estamos dispuestos al más supremo de los sacrificios para rehabilitar la dignidad

nacional. Hora es ya que cambiéis totalmente vuestra idiosincrasia. Pa' nro med' os negaremos nuestro dulce concurso tan indispensable para la «extensión» territorial.

La posesión de un marido de escasas luces, de «air dégoût», de salud averjada, no vale ciertamente el sacrificio de una juventud henchida de ilusiones. ¿Cuántos más agradables que ese dorado ridículo son los afectos spuros y sencillos de la amistad, si son verdaderos. Mejor estamos solteras. (I)

A. DE ALZURU

(Concluirá)

## BARCO-HOSPITAL

### Necesidades de la guerra

Para atender como es debido á los que por la Patria y la civilización pelean en Marruecos, la superioridad dispuso que uno de los vapores de la flota «Correos de Africa» fuese transformado en barco-hospital y la compañía de los vapores «Correos de Africa» que por cumplir sus compromisos con el Estado con pulcritud, merece nuestro leal apoyo, ha convertido el vapor «Vicente Sanz» en hospital, gastando, no sólo en lo necesario, sino hasta en detalles de lujo.

Está dividido el barco en cuatro departamentos: el primero, la cámara de popa, para oficiales, lujosa y confortable, con 22 literas amplias, en siete camarotes y en cada uno de estos su correspondiente ventilador eléctrico, espejo, agua, alumbrado eléctrico, cuarto de baño con duchas y cuantas comodidades pueden exigirse en un buque.

La cámara de segunda, á proa, contiene 12 literas, tiene cuatro ventiladores eléctricos, una mesa, cuarto de baño y demás comodidades mencionadas en la descripción de la cámara de popa.

Para los individuos de tropa, se han habilitado el piso superior de las bodegas con tanto acierto, que es segurísimo que no hayan sido superadas en barcos de otros países, las condiciones de asepsia que en el «Vicente Sanz» se han acumulado.

El departamento n.º 1, contiene 22 camas pintadas de blanco porcelana, así como las paredes, lo cual produce una gran sensación de bienestar.

El número 2 es capaz para 36 camas y el número 3 para 18. Y en los tres ha acumulado la compañía limpieza y comodidades.

Hay en cada departamento cuatro ventiladores eléctricos, silicios inodoros, alumbrado espléndido, pila de baño con agua fría y caliente y ducha. Las paredes y las camas pintadas de blanco porcelana y el piso de terranolta, materia impermeable é incombustible, pues resiste un calor de tres mil grados, con sus correspondientes desagües, hacen que puedan lavarse y desinfectarse perfectamente después de cada expedición.

Además, las camas llevan una cubierta de goma, previendo el caso de algún derrame que pudiera molestar á otro herido ó enfermo.

Para la fumigación se ha dotado al barco de un aparato pulverizador, que trabaja á una presión de 10 atmosféricas, y para desinfectar las ropas cuenta con una caja seca, de hierro.

Cubren el piso de las tres estancias, magníficas alfombras de linoleum, y completan la ventilación de los departamentos amplias mangueras.

Al lado de cada cama-litera hay una silla plegable.

El baño de cada departamento estará separado por un cortinaje.

Manda el buque el experto capitán don Pedro Regalado, y van como oficiales 1.º y 2.º D. Arturo Soler y D. José Montes, respectivamente.

De primer radiotelegrafista, D. Julio Pinto, y de 2.º D. José San Joaquín Torregrosa.

De primer maquinista D. José Pineiro, y de segundo don Bautista González, y de contramaestre D. Miguel Llorea.

Como es natural, ha sido aumentado el número de camareros, y el buque todo está alumbrado espléndidamente y tiene abundante dotación de agua para todos los servicios.

Todas las escaleras han sido cambiadas y resultan las nuevas, anchas y cómodas.

Como todos los trabajos que se hacen á bordo de los buques de la Compañía, los del «Vicente Sanz» han sido dirigidos por don Manuel Nécher, inspector general de los Correos de Africa.

## DE FIESTAS

Esta tarde, en la Junta de Arbitrios, se discutirá el presupuesto formulado para las fiestas de Septiembre, y es posible que algún señor Vocal, inspirándose en las manifestaciones que en la última reunión de la de fiestas hizo el General Villalba, proponga que se suspendan aquellas.

Esta idea gana terreno, pues no parece lo más oportuno que se celebren, de continuar la campaña en Yebala y en el Garb.

En este caso, podría la Junta de Arbitrios dar otro destino á las 15.000 pesetas consignadas en el vigente presupuesto que bien pudiera ser una parte á la suscripción nacional para las víctimas de la campaña, y otra á Beneficencia.



El comandante del regimiento de Wad-Rás don Emilio González Pola, herido en el último combate de Tetuán

## La navegación del Sebú

La Sociedad Lyonesa de Estudios en Marruecos ha hecho una experiencia de navegación por el Sebú.

Los administradores de dicha Sociedad, Mrs. Ribout y Savigni, han conseguido remontar el río hasta el vado de Atrak, que se encuentra en línea recta á unos veinte kilómetros de Melaina.

La expedición se hizo utilizando dos chalanas de veinte metros de longitud por cuatro de anchura, que conducían treinta y cinco toneladas de mercancías diversas.

Descargadas de veinte toneladas en Megrum, las chalanas consiguieron llegar, como se ha dicho, hasta el vado de El-Atrak, donde se echaron á tierra las quince toneladas restantes.

La Sociedad Lyonesa había señalado como término del viaje Si Ali Selam, á treinta y cinco kilómetros más lejos que la meta fijada por la Sociedad Omnium.

Parece que las poblaciones ribereñas recibieron bien á los viajeros, habiéndose distinguido el caid Milani, de la tribu de Melainai, por lo cariñoso de la acogida dispensada á aquellos.

En vista de este resultado, se supone que se podrán hacer los aprovisionamientos de las columnas del Norte por la vía fluvial, y que el comercio utilizará también este camino.

## El Comandante de Marina

Según pueden ver nuestros lectores en la información telegráfica, ha sido promovido al empleo inmediato el capitán de corbeta, Comandante de Marina de Melilla, D. Manuel Bustamante, á quien con tal motivo enviamos nuestra felicitación.

En el corto tiempo que el señor Bustamante, brillante jefe de la Armada, lleva entre nosotros, se ha conquistado generales simpatías, siendo de desear que su ascenso no le separe de esta plaza.

## Plaza y Campo

Para acompañar al General Gómez Jordana al acto del reparto de premios á los alumnos de las Escuelas Indígenas, que tendrá lugar hoy á las once y cuarto, en la caseta del Círculo Militar, instalada en el Parque Hernández, los cuerpos y dependencias de esta Plaza nombrarán comisiones compuestas de un Jefe, un Capitán y un Oficial subalterno.

Con el fin de amenizar dicho acto se ha ordenado asista al mismo la música del regimiento de Cerifola.

El traje para las comisiones será de gorra, sable y guantes color avellana.

En la tarde de ayer marchó á Segangan para incorporarse á su batallón, el comandante de infantería del regimiento de Africa don José Subirán, que hasta ha poco prestó sus servicios como Secretario de la Subinspección de Tropas de esta Comandancia General.

Ha regresado de Alhucemas, abordo del vapor correo de Canarias «Luis Vives», el Director de la Estación telegráfica civil de Melilla don Eduardo Soler, que vuelve acompañado por el oficial de Telégrafos don Rafael Jiménez y personal Subalterno que fué á localizar la avería sufrida por el cable entre Peñón de Velez de la Gomera y Alhucemas.

Los repetidos señores han conseguido localizar la avería, tomando las precisas anotaciones para su arreglo definitivo.

El Excmo. Sr. Comandante General se ha servido disponer que hoy sea abandonada

la posición militar de Ulad Daud (Beni-bu-Ifrur) que cubrirán fuerzas de Policía de la cuarta Mía.

Este destacamento pasará á la posición de Sebú, en el mismo territorio.

♦♦

En las primeras horas de la mañana de ayer fundó en esta rada el cañonero «Lauria» que durante la noche anterior estuvo prestando servicio de vigilancia en la Ensenada de Betoja.

Terminado el Consejo de Guerra á que asistió como asesor en el campamento de Yhadumen, ha regresado á Melilla el teniente auditor de Guerra don Isidro Suarez.

Por disposición de la superior autoridad de este Territorio, hoy vendrán al fuerte de Purísima Concepción (Sidi-Auriach) los soldados y familias moras pertenecientes á las fuerzas regulares indígenas que se encontraban en el campamento de Sebú y en el de Nador.

Las familias citadas se establecerán en un campamento que se colocará en las afueras del fuerte nombrado.

A la posición de Sebú irá hoy una sección de treinta hombres de Cazadores de Chelana mandada por un oficial, y el destacamento indígena de la extinguida posición de Ulad Daud.

♦♦

En el vapor correo «A. Lázaro» regresó de Toledo, Madrid y Málaga, el comandante de Artillería don Román Grima.

♦♦

El próximo lunes, á las seis de la tarde, dará una conferencia en el Casino Militar sobre «La vacuna antitífica» el ilustrado Médico Mayor don Antonio Redondo P.ores.

Agradecemos la invitación que para concurrir hemos recibido del señor Subinspector de Sanidad Militar don Estanislao Moreno de la Santa.

♦♦

De real orden han sido autorizados los vocales de la Junta de Arbitrios para usar en los actos públicos la medalla propuesta como distintivo de la corporación, que podrán llevar sobre el uniforme los Vocales militares.

♦♦

El cordón es rojo, de seda, con cordoncillo de oro. El anverso de la medalla, del mismo metal, llevará en relieve el escudo de Melilla y al reverso la inscripción: «Junta de Arbitrios de Melilla-1913» y el número que le corresponda.

## LOS ULAD ABDAIN

### UN GOLPE DE MANO

Anteanoche un grupo de bandoleros procedente de la fracción de Ulad Abdain, tribu de Beni-Bu-Yahie, al amparo de la obscuridad gize una incursión contra parte del poblado de Imarapten (Beni-Sidel).

Los malhechores rompieron vivo fuego contra el aduar siendo contestados por los kabilieños del mismo, que hacían la guardia.

La lucha fué encarnizada y de ella resultó un kabilieño muerto, de imarapten, y heridos dos más y tres mujeres.

Los bandoleros tuvieron dos muertos, uno de ellos recogido por los moros adictos quienes ocuparon dos fusiles Remington.

La partida, en vista de la resistencia que halló, hubo de renunciar al robo proyectado, emprendiendo la fuga, en dirección á Beni-Bu-Yahie, antes de que amaneciera.

Los Ulad Abdain, constituyen una de las fracciones más indómitas de Beni-Bu-Yahie y en ellas abundan las gentes amigas de vivir de lo ajeno.

Los del poblado de Imarapten dieron una prueba de la vigilancia nocturna que ejercen en cumplimiento de las órdenes recibidas.

Los moros heridos y las tres mujeres fueron asistidos convenientemente por uno de nuestros facultativos.

## DE SOCIEDAD

Era anoche imposible dar un paso por los elegantes salones de la Comandancia General.

Como último día de recepción las numerosas amistades de los Sros. de Jordana acudieron á reiterarles las justas simpatías de que gozan.

La velada transcurrió tan amena como todas las que se celebran en aquella morada, donde todo es cortesía y amabilidad.

La bellísima Isabela Gomez Souza, recibía muchas enhorabuena con motivo de su próximo enlace.

Ya ha recibido muchos y valiosos regalos.

Los salones de la Comandancia se abrirán sólo un día en lo que resta de verano el de la boda.

♦♦

De regreso de su viaje de novios, se encuentra en Melilla acompañado de su bella esposa, el joven comerciante don Miguel Vila, propietario del «Postal Express».

## INFORMACION ARABE

سجى الاحزاب الكافرة

فى المنطق الاحزابية

♦♦♦

لا يزال البعض من اصحاب الفيات الشخصية والمجاهدين يشذون روح الثورة فى قلوب سكان جبالنا ويأجروها.

♦♦

دليل الربيع وقد نخل الهول اخذوا حين ان هذه البقية تقدم الي الثبره بالبارد حيا والخبز دوما عن الصبر الى وجهه بان هولنا نطلبون من ذوا قبر يصوم ونداء انهم ما بعدد عليهم وينوع الكزبل ويل وهم جالسين فى دروم يامرون ويستبدون بعينين من فطس

الركاحل طابعت الهمام والى بخن

♦♦

الميلبة التى بها قد لاقوا الموت عدد

♦♦

واجر من المخدمين وسلاوه من ال

♦♦

الذخون الشريف جند هروا ام اذا

♦♦

كانوا يتجهلون بلبوس هروا ويتحفظوا بان لا

♦♦

سبيل لهم من الكسوخ الي ادم الذخون

♦♦

بان لم يكن اليوم جاء سيكون ولد

♦♦

والبالف لهم ان يغدو الي الطام عن

♦♦

طبية خاطر وليس مرغوبين بآية تانى

♦♦

ستجدها عليهم الكثرة اللامعة لكتابة

♦♦

والصانعة الامن والراحة فى هذه المنطقة

♦♦

والتي وانكناها ان تجرد عليهم عسكرا

♦♦

جرارا مع الساحة الكرامة والذماير الو

♦♦

ايرة فتتقم ارضهم وتوهم من هول

♦♦

الكرب المكنا والدانه من مشب منه

♦♦

الطهل الصغير وقد بعروون ذلك كفى



BATERIA DE MONTAÑA De paso para Ceuta

Hoy a las ocho de la mañana es esperado en nuestro puerto el vapor «Donia», de la compañía de vapores Correos de África...

Junta de Arbitrios

La sesión de hoy Esta tarde, a las 6, se reunirá la Junta de Arbitrios de esta Plaza para tratar de los siguientes asuntos: 1.º Proyecto de Reglamento para el cuerpo de Bomberos...

El «Tertib», aplicable a los extranjeros y protegidos

Artículo 1.º Con arreglo al artículo 39 del Acta de Algeciras, los extranjeros y los protegidos propietarios de fincas rústicas y animales enumerados en los artículos siguientes...

Esta tabla fija para cada cultivo tres escalas aplicables según que la cosecha haya sido muy buena, ordinaria ó mala, en cada caso

Table with columns: Cultivo (Trigo, Cebada, Maíz, Mijo Sorgo), Rendimiento en dinero, Tasa a aplicar. Rows for 'Muy buena', 'Ordinaria', and 'Mala' categories.

En las labores efectuadas por una sola bestia, con ayuda de máquinas ó otros medios, se percibirá una tasa proporcional sobre la base de la correspondiente a una pareja de labor...

En la Parroquia

Bautizos En la Iglesia parroquial recibió anoche las aguas del bautismo la niña María del Carmen, hija del oficial primero de Intendencia D. Manuel Ruiz Verda...

EN EL PUERTO

Movimiento de buques Entradas: Vapor «A. Lizaso», de Málaga. «Lusitania», de Algeciras. «Luis Vives», de Ceuta...

DE INTERÉS LOCAL

Por la Secretaría de la Junta de Arbitrios, se ha comunicado la concesión de los siguientes permisos: A. D. Valentín Truchart, para colocar una marquesina...

El Extremeño

Esta noche se inaugura el nuevo establecimiento de satchicheria y carnes frescas de don Pedro Fernández Baranero...

Perfumería

Jabón líquido. Petróleo para el pelo. Esencias. Botellas. Bencina perfumada. Alcohol de menta.

Dr. Roncal

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos. Consulta de 3 a 6 de la tarde.

Aperitivo

Jerez quina «La Pravianna» a base del mejor Jerez, sano, agradable y estimulante.

Exíjase siempre el auténtico Sello Instantáneo «YER». No admitirlo no siendo en sus cajas presentadas y que éstas sean en un todo exactamente iguales a los diseños aquí expuestos.

NOTAS LOCALES

«Lupinen» es el mejor de los jabones. Su fino perfume no perjudica el cutis. Venta en «La Samaritana», Chacel 4. 311. Los señores Fernández hermanos, establecidos en la calle del General Chacel 27...

Los que van y los que vienen

En el vapor correo llegaron ayer, entre otros, D. Manuel Ortega, D. Román Grieta, D. Francisco Castorchea, D. Manuel Vazquez, Doña María Canales, D. José Jover...

Joyería, Platería y Relojería OBJETOS PARA REGALOS «LA JOYITA» Precios sin competencia. 3, Granada, 3

Molinos a Viento Pozos artesanos Berbas—Tuberías—Cocinas económicas con termóstimo—Baños—Waters—Lavabos.

Enseñanza Jiménez y Jiménez PROFESORA EN PARTOS de la Universidad de Granada, Matrona de la Junta de Arbitrios...

SENTA Escritura visible a dos tintas, teclado universal; muy fuerte. No comprar máquina de escribir sin ver la «SENTA».

BALNEARIO DE APOLO (Antes «El Recreo») Situado en la playa próxima al cuartel del Hipódromo.

Tarifa de precios Baño suelto, en la alberca y en las casetas de la playa, 0,30 céntimos.

Desde las once de la noche en adelante, precios dobles. CUERPO DE INTENDENCIA MILITAR PARQUE DE CAMPANA DE MELILLA

Debido a adquirir 40 uniformes número 1, 20 número 2, 20 gorras de plato, 20 cinturones con charreteras y 30 emblemas para el brazo...

Junta de Arbitrios de Melilla ANUNCIO Esta Junta tiene el propósito de arrendar un local que reúna condiciones para escuela pública de niñas...

AVENTURINE TOS FERINA Secura en muy pocos días con ANTIFERINO LIGHT según certifica las eminencias médicas.

La distinguida profesora EN PARTOS, D.ª Cristina Martín de Puertas, ex-matrona de la Beneficencia Municipal...

Vacunación antirrábica GENERAL MARINA, 13

Se venden puertas, ventanillas y separaciones.—Darán razón en esta Administración.



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

## De nuestros Corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

### Noticias militares

**Destinos en caballería**  
Se han firmado los siguientes destinos en el arma de caballería:  
Comandante D. Federico Souza, ascendido, del regimiento de Tardir á las tropas de policía indígena de Melilla en comisión.  
Comandante D. Ildefonso Todoly, excedente en la cuarta región al regimiento de Alcantara.  
Primeros tenientes de Tardir señores Ruiz Escudero y López Letona al cuadro de eventualidades de Larache.  
Primer teniente de Alcantara señor Utrilla al cuadro de Larache.  
Segundo teniente D. José Fuentes, de Galicia á Tardir casando en prácticas en el sexto Depósito de Sementales.

**Más destinos**  
También se han firmado los siguientes destinos de Celadores de Material de Ingenieros:  
Don Arcadio Lucuig de Melilla á Algeciras con residencia en la Línea.  
D. Baldomero Tavares de Melilla á Algeciras con residencia en Tarifa.  
D. Jesus Gil de la Compañía de obreros á Melilla.

**Anteproyecto aprobado**  
Ha sido aprobado el anteproyecto para el levantamiento del plano de Melilla y su antiguo campo.

**El infante D. Alfonso**  
Pasa en comisión, sin ser baja en el regimiento del Rey, al servicio de aeronáutica, el infante D. Alfonso.

**Destinos en Sanidad**  
El diario oficial publica hoy una propuesta de destinos en el Cuerpo de Sanidad.  
Ninguno de ellos afecta á esa Plaza, por lo que me abstengo de dar nombres.

**Auditor de Melilla**  
Los tenientes auditores de tercera de nuevo ingreso don Ramón de Orbe y don Máximo Cuervo, que obtuvieron los puestos tercero y cuarto de la promoción, han sido destinados á esa Comandancia General.

**Escuelas de aerostación**  
El diario oficial anuncia las escuelas prácticas de aerostación del presente año, que se desarrollarán en Guadalajara durante el mes de Septiembre y en Valladolid desde el 10 de Octubre á igual día de Noviembre.  
Los oficiales del ejército y de la armada que deseen concurrir á ellas, lo solicitarán del Ministerio antes del día 10 de Agosto próximo.  
Serán elegidos tres para cada periodo.

### El asesinato de Jalón

**Actividad**  
El juzgado militar que trata la causa instruida con motivo del asesinato del señor Jalón, trabaja estos días con suma actividad á fin de hacer entrega de los autos en el más breve plazo posible para el trámite de elevación á plenario.  
Probablemente el proceso quedará mañana en Capitanía General.

**Las alhajas**  
En la Jefatura de policía se nos ha dicho que en un pueblo cercano á Madrid ha sido hallada otra de las alhajas pertenecientes á Jalón.

**Informe de los médicos. Había de nuevo María Luisa**  
Los peritos médicos han emitido informe, del cual se desprende que las armas encontradas en las habitaciones que ocupaba Sánchez en la Escuela de Guerra fueron empleadas en el descuartamiento de Jalón.

El Juzgado se personó hoy en la cárcel de mujeres, con objeto de que declarara María Luisa, como así lo había solicitado.  
Contra lo que se creía, sus manifestaciones nada importante han aportado al sumario.  
Se redujo á repetir lo dicho en otras ocasiones.

**Para los heridos. Un nuevo hospital**  
El Ayuntamiento de Sevilla ha acordado habilitar para hospital de sangre el exconvento de San Jacinto.  
El acto inaugural, para el que se harán numerosas invitaciones, será presidido por el Capitán General y el alcalde.

**Un rumor. ¿La sustitución de Alfau? De lo que se trata. Comentarios**  
Desde anoche circula el rumor, no confirmado oficialmente, de que el general Alfau será sustituido en el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

Como digo, la especie no ha sido confirmada en los centros oficiales.  
Lo que sí parece seguro es que como consecuencia de la conferencia que celebraron ayer los señores Conde de Romanones y Luque, se hará algo encaminado á dar unidad al mando del Ejército que opera en Marruecos.

En los Círculos militares son comentados de muy distinto modo estos rumores.  
Otro artículo de «Juan de Aragón»

En «La Correspondencia de España» publica «Juan de Aragón» otro artículo sobre cuestiones de Marruecos.  
Insiste en que hay que llevar más soldados á África.  
Dice que con 150.000 hombres no haremos nada. En cambio con 10.000 soldados lo haremos todo.  
Asegura que sin botín no hay guerra, porque sin botín, único aliciente de la lucha, no hay soldados.  
Los gastos de la campaña

«El Imparcial», comentando la nota oficiosa que facilitó anteayer el Conde de Romanones á los periodistas, acerca de los gastos de la campaña de Marruecos, dice que no ha podido convencerle. Esas liquidaciones, con las que se quiere ofrecer la prueba definitiva de los errores de «El Imparcial» en sus cálculos sobre los gastos de Marruecos, son repudiables.

**Una fiesta**  
Reina gran animación en Madrid con motivo de la fiesta organizada por el semanario «Mundo Gráfico» á beneficio de los heridos de la guerra.  
Como se sabe, la fiesta tendrá lugar esta noche en «El Paraíso».

**El Alto Mando**  
En los Círculos militares se siguen haciendo animados comentarios acerca de lo dicho respecto á la sustitución del General Alfau.  
Algunos afirman que el Conde de Romanones se propone hacer nuevas proposiciones al General Bazán para que acepte el alto mando de las tropas de Marruecos; pero los que tal suponen, creen que el Capitán General de Burgos no aceptará el puesto sino á condición de que se le concedan todas las atribuciones que cree necesarias.

**Suscripción**  
Por iniciativa del diputado D. José Luis de Torres, se ha abierto en Ceuta una suscripción que alcanza ya más de ocho mil pesetas, para socorrer á los heridos de la campaña.

**Conferencia importante. Cambio de política**  
«La Tribuna» dice que ha oído á un íntimo del conde de Romanones decir que la entrevista que éste ha tenido con Su Majestad el Rey en San Sebastián ha sido de extraordinaria importancia política.

### Notas de la guerra

**Regimiento á Algeciras. Espiritu de la tropa. Carifiosa despedida. Vítores. Obsequios á la tropa**

A las seis de la mañana de hoy, en los vapores «Sister» y «Barceló», ha zarpado de Valencia con rumbo á Algeciras el Regimiento de Guadalajara.

En el muelle se reunieron las autoridades, el ayuntamiento en corporación, comisiones y numeroso público, para despedir á las tropas, que marchan con excelente espíritu.

Al zarpar los correos, el público y los soldados prorrumpieron en vítores á España, al Rey y á Valencia.

El Ayuntamiento y la Diputación provincial obsequiaran á los soldados con cajetillas de cigarras y puros.

**Para los heridos. Un nuevo hospital**  
El Ayuntamiento de Sevilla ha acordado habilitar para hospital de sangre el exconvento de San Jacinto.

El acto inaugural, para el que se harán numerosas invitaciones, será presidido por el Capitán General y el alcalde.

**Un rumor. ¿La sustitución de Alfau? De lo que se trata. Comentarios**  
Desde anoche circula el rumor, no confirmado oficialmente, de que el general Alfau será sustituido en el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

Como digo, la especie no ha sido confirmada en los centros oficiales.  
Lo que sí parece seguro es que como consecuencia de la conferencia que celebraron ayer los señores Conde de Romanones y Luque, se hará algo encaminado á dar unidad al mando del Ejército que opera en Marruecos.

En los Círculos militares son comentados de muy distinto modo estos rumores.  
Otro artículo de «Juan de Aragón»

En «La Correspondencia de España» publica «Juan de Aragón» otro artículo sobre cuestiones de Marruecos.  
Insiste en que hay que llevar más soldados á África.  
Dice que con 150.000 hombres no haremos nada. En cambio con 10.000 soldados lo haremos todo.  
Asegura que sin botín no hay guerra, porque sin botín, único aliciente de la lucha, no hay soldados.  
Los gastos de la campaña

«El Imparcial», comentando la nota oficiosa que facilitó anteayer el Conde de Romanones á los periodistas, acerca de los gastos de la campaña de Marruecos, dice que no ha podido convencerle. Esas liquidaciones, con las que se quiere ofrecer la prueba definitiva de los errores de «El Imparcial» en sus cálculos sobre los gastos de Marruecos, son repudiables.

**Una fiesta**  
Reina gran animación en Madrid con motivo de la fiesta organizada por el semanario «Mundo Gráfico» á beneficio de los heridos de la guerra.  
Como se sabe, la fiesta tendrá lugar esta noche en «El Paraíso».

**El Alto Mando**  
En los Círculos militares se siguen haciendo animados comentarios acerca de lo dicho respecto á la sustitución del General Alfau.  
Algunos afirman que el Conde de Romanones se propone hacer nuevas proposiciones al General Bazán para que acepte el alto mando de las tropas de Marruecos; pero los que tal suponen, creen que el Capitán General de Burgos no aceptará el puesto sino á condición de que se le concedan todas las atribuciones que cree necesarias.

**Suscripción**  
Por iniciativa del diputado D. José Luis de Torres, se ha abierto en Ceuta una suscripción que alcanza ya más de ocho mil pesetas, para socorrer á los heridos de la campaña.

**Conferencia importante. Cambio de política**  
«La Tribuna» dice que ha oído á un íntimo del conde de Romanones decir que la entrevista que éste ha tenido con Su Majestad el Rey en San Sebastián ha sido de extraordinaria importancia política.

El principal objeto de su viaje fué exponer á don Alfonso la verdadera situación de Marruecos y las deficiencias y errores que se han observado.  
Así mismo le ha dado cuenta de los acuerdos del Gobierno y de la necesidad que á juicio del Presidente hay de terminar la campaña, sustituyendo la acción guerrera por la dominación pacífica. (1)

Termina «La Tribuna» manifestando que se espera sufra el problema de Marruecos una trascendental modificación respecto á procedimientos y orientaciones que hayan de seguirse.

**Lo que dice «La Correspondencia de España». El término de la campaña. En Larache y Arzila**

«La Correspondencia de España» dice que en los centros políticos circulan diversos rumores relacionados con el viaje de Romanones á San Sebastián.

Se cree que cosa indudable que la entrevista con el Rey ha versado principalmente sobre Marruecos y no sobre el término ó prosecución de la campaña, pues aunque el primer interesado en llegar á esa finalidad es el Gobierno, no depende de él la fecha en que pueda terminar aquella.

Se trata de una cuestión que por su índole no puede resolver una de las partes. El Gobierno es dueño de dar á la campaña mayor ó menor impulso; de tomar la ofensiva ó de mantenerse á la defensiva, aunque esto último lo tomará el enemigo como signo de debilidad.

Creo que Romanones habrá tratado con el Rey del resultado de la política seguida en Melilla y del plan acometido por Silvestre en su zona; y que además se habrán ocupado en primer término de la situación de Tetuán, examinando todo lo hecho allí y cuanto haya podido conducir á la situación actual, no olvidando que entramos en dicha ciudad sin disparar un tiro, y el cambio operado, nada favorable á España.

En este orden de ideas, es lógico que se hayan ocupado de la política seguida por el General Alfau, y muy pronto se transcribirá el resultado de la conferencia.

**¿Ocurre algo en Tetuán?**  
En el Ministerio de la Guerra nos han dicho esta noche que los telegramas de Tetuán acusan tranquilidad absoluta.

Sin embargo, circula con insistencia el rumor de que hoy se ha verificado una operación muy importante.  
No pasa esto de ser un rumor que nos ha sido imposible confirmar hasta ahora.

**La Corte en San Sebastián**  
En honor de los exploradores madrileños. De viaje

Se ha celebrado en el Monte Uña un banquete en honor de los exploradores madrileños.  
El Rey llegó acompañado de sus ayudantes y del Ministro de Instrucción Pública Sr. López Muñoz, recibiendo los exploradores con delirante entusiasmo.  
Después estos realizaron varias evoluciones.

Al retirarse S. M. gritó: «Exploradores, ¡viva España!», siendo objeto de una calurosa ovación de despedida por parte de los exploradores madrileños y deastriar.

El Rey se marchó en automóvil hacia la frontera.  
Los infantes D. Alfonso y D. Beatriz, marcharán hoy á París.

**Llegada de la Reina. Entusiasta recibimiento. Romanones**  
Han llegado á la capital donostiarra Su Majestad la Reina doña Victoria y sus augustos hijos.

El Presidente del Consejo tomó el tren real en Alsasua.  
En la estación esperaba á don Victoria el Rey y la Reina madre, los infantes don Alfonso y don Beatriz, las autoridades, corporaciones y numerosos políticos y aristócratas.

En los alrededores de la estación, enorme gentío fué á presenciar la llegada de Su Majestad.  
Los Reyes revisaron la compañía del Regimiento de Estibaria que hizo los honores, haciéndola desfilar por el andén.

Después, los Soberanos marcharon al palacio de Miramar entre las aclamaciones y vítores de la multitud.  
El recibimiento dispensado á la Reina por el pueblo ha sido cariñosísimo.

**El Conde de Romanones**  
El jefe del Gobierno, después de conferenciar detenidamente con el Ministro de Jornada en el Hotel du Palais, ha subido á Miramar, dejando antes reunión á los periodistas á que les recibirá á las tres de la tarde.

**El Rey á Bilbao**  
Se sabe que Su Majestad ha aceptado la invitación que le ha hecho para asistir á la corrida que á beneficio de la Asociación de la Prensa de Bilbao se ha de jugar en dicha plaza el día 21 del actual, siempre que no se lo impida su proyectado viaje á Inglaterra.

### Cumplimiento

Han estado en Miramar para cumplimentar á los Reyes, los embajadores de Inglaterra y Francia.  
El Ministro y los periodistas. La reunión del Raisuili

Al recibir á los periodistas el Ministro de Jornada, ha insistido en consignar sus esperanzas de que el Gobierno alemán no conceda al Raisuili la protección que tiene solicitada.

Acercar de esto ha dicho que precisamente hoy ha recibido un telegrama de nuestro encargado de Negocios en Tánger, en el cual se confirma que Raisuili está colocado en abierta hostilidad contra España.

**Falabras de Romanones. Los asuntos de Marruecos**  
A las cuatro de la tarde ha recibido el Conde de Romanones á los periodistas, manifestandoles que esta noche regresará á Madrid para volver en la próxima semana.

Ha expuesto también que la única cuestión que preocupa al Gobierno, aunque sin alarmas de ninguna clase, es la de Marruecos, confiando no obstante, en que todo se resolverá bien.

Ha dicho también que allí se sigue la única política posible, sin restricciones.

### Firma del Rey

En la valija se han recibido hoy los siguientes decretos que S. M. ha firmado: Presidencia

Resolviendo una cuestión de competencia entre los ministerios de Estado y Marina.

Justicia  
Concediendo indulto del resto de su condena al conde don Joaquín Izáñez Bellido.

Idem el título de Muy Humanitaria á la villa de Irún por su conducta en la reciente catástrofe.

Guerra  
Disponiendo que el general Carsi cese en el mando de la primera Brigada de la División de Zaragoza.

Hacienda  
Concediendo un crédito extraordinario de 50.000 pesetas para el ministerio de Gracia y Justicia, á fin de atender al pago de los arzobispos, obispos y clérigos.

Idem otro crédito de 50.000 pesetas para los gastos que ocasiona la visita de Mr. Poincaré á España.

Marina  
Ascendiendo al empleo inmediato al capitán de corbeta don Manuel Bustamante.

Idem al teniente de navío don Francisco Montero.

Idem al teniente coronel de infantería de Marina don Carlos Varedol.

Idem al comandante don Luis Megías.

Idem al comodoro de navío don Francisco Pérez.

Confiriendo el mando de la provincia marítima de Algeciras al capitán de navío don Manuel Duñes.

Idem el de la Coruña al capitán de navío don Victoriano Saanes.

**El viaje de Villanueva**  
En Laucein. Deslucido. Visitando á un herido. Un accidente. Rasgo de un cantinero. Otros detalles

De Tetuán se ha recibido un telegrama dando cuenta de la visita del señor Villanueva á la posición de Laucein.

El Presidente del Congreso fué recibido con los honores de ordenanza.  
Un batallón de las fuerzas allí acampadas desfiló ante el señor Villanueva en columna de honor.

Enseguida visitó al teniente señor Corral, que se halla muy mejorado.  
Al llegar á Laucein el automóvil que le conducía, se espantó un berrichillo que llevaba víveres para un cantinero.

La mercancía rodó por tierra, estropeándose.  
Al enterarse el Sr. Villanueva, dió al cantinero dueño de la mercancía velleitico pesetas, diciéndole que no quiere entrar allí causando daño.

El cantinero le respondió:  
«Haré que estas pesetas beneficien á los soldados en nombre del Presidente del Congreso».

El señor Villanueva se mostró muy complacido del rasgo del cantinero.  
El viaje de Tetuán á Laucein lo hizo en veinticinco minutos.

**La llegada á Ceuta. Recibimiento. Honores. Recepción. Un banquete**  
Recibense telegramas de Ceuta dando cuenta del entusiasta recibimiento de que ha sido objeto á su llegada el Presidente del Congreso D. Miguel Villanueva.

pasando luego á la carretera de Bená. La Cámara de Comercio le ha dado un champán de honor.

Después del almuerzo que se lo ha dedicado, ha embarcado el señor Villanueva en el «Peñón de Alarcón» para Larache, Arzila y Tánger, de donde irá á Algeciras para regresar á Madrid.

La despedida ha sido muy cariñosa.

**El regreso de Laucein. Una razzia. Recuerdos de la campaña**  
Se ha referido cuando el señor Villanueva regresa de Laucein á Tetuán, entraban en el campamento general las Fuerzas Regulares.

El señor Villanueva lleva consigo varios pistoles y espingardas recogidas al enemigo, que le fueron regaladas en Tetuán.

### Agencia de desertores

**En libertad. Más detenciones**  
Después de prestar declaración ante el juez militar Sr. Franco, ha sido puesto en libertad el inquilino del número 9 de la calle de Carretas, número 9, donde funcionaba una agencia que facilitaba la desertión al extranjero de los soldados.

Se dice que la policía ha practicado nuevas detenciones relacionadas con el descubrimiento de este delito.

**Lo que dice el Consejo Superior de Emigración. Acusaciones gravísimas**  
Con motivo del descubrimiento de la agencia clandestina de emigración, el Consejo Superior ha facilitado una nota acerca de su intervención en este asunto.

Asegura que es absolutamente ciega la intervención de esa entidad en las denuncias.

En diversas ocasiones se ha dirigido verbal y particularmente su Presidente á los inspectores y autoridades gubernativas y judiciales, señalándoles no sólo la existencia del delito y los autores, sino también la importancia que el mal entraña para la nación.

Tales denuncias han sido infructuosas, porque los encargados de exigir el cumplimiento de la ley no se han preocupado de la trascendencia que encierra el delito.

Los detenidos ahora por la autoridad militar estaban señalados hace tiempo por el Consejo, el cual ha reiterado varias veces las denuncias relativas no sólo al funcionamiento de agencias, sino á los agentes que de modo ilegal operan en toda España.

Los embarques en Gibraltar se hacían de una manera ilegal, conociendo eso mismo los inspectores.

Para cortar y evitar tales abusos, ha propuesto al Consejo al Ministro de Fomento una estrecha reglamentación.

También se ha dirigido á la autoridad militar, proporcionándole los antecedentes que posee.

### El festival de «Mundo Gráfico»

**Para los heridos. Los que tomaron parte. Venta de flores y postales**  
Esta tarde se ha celebrado con gran brillantez el festival organizado por «Mundo Gráfico» á beneficio de los heridos de la campaña.

En primer término la banda municipal interpretó escogidas piezas de su repertorio.

La compañía del teatro Cómico representó el primer cuadro de la zarzuela «El bueno de Guzmán».

Gregorio Martínez Sierra leyó una poesía titulada «Lamentación por los soldados que sufren y mueren en África».

Pérez Zaldívar, leyó varias poesías suyas al acto que se celebraba.

A continuación representó el juguete cómico «Pakez», por Dionisio Lehera y Amalio Isaura.

Los artistas de la Zarzuela cantaron algunos números de «Los Molinos de Viento».

Paquita Escrivá y Ernesto Follet interpretaron el diálogo de los Quintos, «El chiquillo».

Todos los que tomaron parte en la fiesta de caridad, fueron muy aplaudidos.

Al terminar aquella, los artistas, incluyendo valiosos montones de Manila, unas y otras con mantilla blanca, recorrieron la sala vendiendo caramelos, flores y postales con autógrafos de conocidos poetas, políticos y literatos.

Los ingresos obtenidos son muy importantes.

### El viaje de la Infanta

**Las escuelas graduadas. A las ciberias de Ariz**  
Su Alteza ha inaugurado oficialmente las Escuelas Graduadas, que fueron bendecidas por el Obispo.

El alcalde pronunció un elegante discurso, que fué muy aplaudido.

## Un rumor sensacional

**Guadalajara á Algeciras. ¿Será sustituido Alfau? La guerra por la política. El Raisuili se prepara. Un cónsul tiroteado por los moros**

**Zona de Tetuán**  
Agresión á un cónsul. Perseguiendo á los rebeldes. Once moros muertos

Paseando por las afueras de la ciudad el cónsul francés y el agregado del consulado, fueron objeto de una agresión por un grupo de moros situado en la orilla opuesta del río.

Los moros del taber que se hallan al servicio del consulado español, salieron en persecución de los agresores, que emprendieron precipitada fuga.

Las patrullas del regimiento del Serro que vigilaban las orillas del río, vieron á un grupo de moros que huían, y haciendo una descarga sobre ellos, mataron á once, cuyos cadáveres recogieron las tropas.

Por nuestra parte no ha ocurrido ni una sola baja.

**Operaciones suspendidas. Concentración de rebeldes. Preparativos de Raisuili**

El periódico «El Correo» dice esta noche que aunque las operaciones de Tetuán se han suspendido por unos días, aumentan los contingentes enemigos, habiéndose concentrado en el Zoco-el-Jemis de Anghera y en el Fondak de Ain-Yedid.

En estos dos puntos, que son los estratégicos de toda la zona, se hallan los principales jefes rebeldes y los depósitos de víveres y municiones.

Los morabitos siguen su propaganda, que da resultados, pues cada día llegan del interior nuevos contingentes.

El verdadero centro de aprovisionamiento lo tiene la herka en la zona internacional de Tánger, de donde sacan importantes partidas de víveres y de municiones, que les proporcionan comerciantes poco escrupulosos, cosa verdaderamente intolerable.

**Los manejos de Raisuili. Importante alijo**  
De un modo oficial, por telegramas de Tetuán, se sabe que Raisuili lleva á cabo una activa propaganda de recluta de contingentes. Al efecto sus emisarios reparten diariamente muchas cartas del famoso bandido en las que excita á las kabilas á reunir elementos para combatir.

En los últimos días ha recibido una importante cantidad de municiones, de las que guarda una parte en su casa de Zinat y otra en la que posee en los alrededores de Tánger.

**Sin novedad**  
En el Ministerio de la Guerra sólo se había recibido esta tarde un telegrama de Tetuán, en el que el General Alfau participa que no ocurre novedad en aquella zona.

**Zona de Larache**  
Alocución á las kabilas

Telegramas recibidos dan cuenta de que el comandante Las Horas, cumpliendo órdenes del Comandante General de Larache, ha dirigido una alocución á las kabilas de la región, haciéndoles ver la inferioridad militar en que se hallan respecto á nosotros, y desmintiendo que en caso de que se sometían no hayan de ser respetadas sus libertades y sus costumbres, que en ningún caso serán profanadas por España.

El bando ha producido el mejor efecto entre las tribus.

**¿Raisuili, prisionero?**  
Madrid 19, á las 3 y 15.—(Urgente)

Acaban de recibirse despachos urgentes de Tánger, participando una noticia, que de confirmarse sería sensacional.

Informes de origen indígena afirman que la columna del Teniente Coronel Bernandez de Castro, que opera en las cercanías de Zinat, ha hecho prisionero á Raisuili.

**BOLSA** (De 19)

Interior 4 por 100	78 35
Americanos 5 por 100	95 50
Americanos 4 por 100	90 00
Banco de España	204 00
Banco de Portugal	236 00
Francos	8 40
Libras	27 38



Carbóniform del Rif
Fabrica de carbonos comprimidos
Calle Caude de Alcaudete, número 2.-Zona Industrial (Triana)

COMPANIA HISPANO-MARROQUI
DE
GAS Y ELECTRICIDAD
Central Electrica y Fabrica de Hielo
Fundición de Hierro y Metales

Anuncios económicos
N. Seluán se traspa...
E venden en precio ventajoso...
S vende una casa por tenerse que...

CICLISTAS
La Rudge-Whitworth proveedora de la Real Casa de Inglaterra...
De venta en "EL PEDAL DE ORO" (antes La Valenciana)

F. de Azqueta
HUELVA-MELILLA
Artículos para la Industria.-Minas y Ferrocarriles.-Efectos navales.

EDICTO
Por providencia de diez de los corrientes de este Juzgado de Guerra...
Se desea ama para casa de los padres...

ACCESORIOS DE TODAS CLASES
Depósito y venta exclusiva en esta Plaza, de neumáticos CONTINENTAL...
Compañía Trasatlántica

BANCO DE CARTAGENA
Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Alicante, Melilla, Huelva y Yacala.

Gran Fotografía
Ricardo Gómez
Calle de San Miguel, número 5.
Se hacen toda clase de trabajos fotogríficos...

Compañía Trasatlántica
Línea de Filipinas.
Línea de New-York, Cuba y Méjico.

Ferrocarril de la Compañía del Norte Africano
Línea de Melilla a las Minas de Afra y Zoco del Jemis (Beni-bu Ibrur)
HORARIO DE LOS TRENES A PARTIR DEL 16 DE JUNIO DE 1913

COMPANIA ESPAÑOLA DE MINAS DEL RIF
FERROCARRIL PARTICULAR MINERO
Horario de los trenes a partir del 1.º de Abril de 1913

Compañía Trasatlántica
Línea de Venezuela-Colombia.
Línea de Buenos Aires.

GURUGU Economato Militar
CAFES, HIELO Y CHOCOLATE
Precios de cafés para el mes de Julio.

Servicio de Melilla a Nador y San Juan de las Minas
Servicio de San Juan de las Minas a Nador y Melilla

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los viajes de exportación...
Servicios Comerciales...

PARIS-MODE
S. calle Teñán, 8
Gran surtido en flores, plantas, perfumes, jabones, cintas de seda...

CREME DENTIFRICE
Glycérine Savonneuse. L.T. PIVER-PARIS

(59) Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF
CAROLINA INVERNIZIO
Una Historia Extraña
SEGUNDA PARTE
UNA HISTORIA EXTRAÑA

«Carlos quedó tan impresionado como yo de belleza de aquella joven...»
«Carlos, que, como he dicho, no se había apercibido de ella, me siguió sorprendido y me ayudó a levantarla...»

«Yo fui el primero en apercibirme de usted—dijo con prontitud, para que fijase su atención en mí—¿está usted mejor, verdad?»
«—Sí, sí... contestó suavemente, sin darme más que una mirada rápida...»

no se ha abrasado aún en la llama del amor, cuyos sueños no le hablan más que de ángeles y vírgenes.
«Pero podía seguir así? Ella no había de tardar en llamar la atención y ser admirada, no la habían de faltar las ofertas, sufrir el fatal magnetismo que arrastra a tantas infelices hacia el pecado y sería presa de un don Juan cualquiera...»